
行政長官
李家超昨日通

過社交媒體為香港市民送上2025年新年祝
福，冀望新一年改革求變、守正創新。

李家超表示，2025年政府將聚焦兩大目
標，第一是改革求變，加強內聯外通；第二是
改善民生，促進和諧共融。他預告今年將有
9500個簡約公屋單位落成，計劃增設三個社
區客廳，首間中醫醫院投入服務，強積金 「對
沖」 5月取消，連串改善民生措施將提升市民
的幸福感， 「2025年的 『東方之珠』 必定會
更璀璨奪目，大放異彩。」

大公報記者 龔學鳴
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今年將有9500簡約公屋單位落成
李家超向市民送上新年祝福 強調改革求變改善民生
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【大公報訊】記者陳杰報道：
為配合本港跨年煙花匯演活動，羅
湖口岸延長通關至昨日凌晨2時，
深圳灣口岸也24小時通關。特區
政府表示，由昨日凌晨至早上六時
半，約有25000內地訪客人次經各
陸路邊境管制站出境，保安局局長
鄧炳強昨日凌晨到羅湖口岸視察
後，表示口岸秩序及交通運作暢
順。

根據政府數字顯示，25000內
地訪客出境當中，經深圳灣口岸、
落馬洲口岸及羅湖口岸出境的內地
旅客分別為6784人次、8946人次及
7722人次。

鄧炳強：過關情況非常有序
鄧炳強視察後表示，入境處共

開放119個通道，旅客只需等幾分鐘
就過到關，情況非常有序，他又指

出，前日全日共有72萬人次經陸路
口岸出入境，比平日周末前略多，
而幾個關口都不用排太耐隊就可過
關。

入境處處長郭俊峯表示，由去
年12月21日至除夕，各口岸共錄得

1146萬出入境人次，符合預期。
對於有旅客不滿羅湖口岸服務

時間只延長至凌晨二時，郭俊峯表
示，處方會檢視各方需求，如果日
後有需要，會考慮是否延長服務時
間。

◀

李家超表示，2025年政府將聚焦
兩大目標，第一是改革求變，加強內
聯外通；第二是改善民生，促進和諧
共融。

▲李家超預告，今年將有9500個簡約公屋單位
落成，可加快基層市民改善居住環境的速度。



須避免微細血管阻塞
除 夕 夜

為疏導活動
人潮，內地

及特區政府各相關部門、港鐵及跨
境巴士等嚴陣以待。羅湖口岸延長
通關至元旦凌晨二時，深圳灣口岸
更24小時通關。在各方充分準備
下，主要交通及跨境口岸運作順
暢，有內地旅客表示，整體交通和
人潮管理安排很不錯。

疏導人潮安排有明顯改善，港

鐵作為疏導人潮的 「大動脈」 ，發
揮了良好效果，然而個別 「微細血
管」 狀況仍有待改善。

佐敦跨境直通巴士站，往深
圳灣口岸的巴士一度出現車等人
情況，太子站直通巴總站卻出現
人龍；凌晨過後，前往西貢的市
民集中在彩虹站乘搭通宵車，在
沒有加開特別班車情況下，仍然
按平日每15分鐘一班車。有在西
貢居住的市民，在彩虹排了三個

多小時隊，凌晨四點半才回到西
貢；大圍站凌晨過後港鐵仍然運
作，但該站的專線小巴已停駛，
站外的士一車難求，長長的人龍
要等半小時才有機會上到的士，
不少人步行30分鐘回家，慨嘆是
「搬入嚟大圍的第一次」 。

未來節慶的特別交通安排，無
論是旅客或本地人的需要都應顧
及， 「微細血管」 阻塞同樣是不理
想的。

透視鏡
蔡樹文

【大公報訊】記者王亞毛報道：
香港龍獅節暨第七屆世界龍獅日及潮
汕非遺文化嘉年華趁昨日元旦，在尖
沙咀文化中心廣場舉行，舞龍舞獅、
潮汕英歌舞齊上陣，為2025年聲勢打
響頭炮。現場有20個潮汕傳統文化攤
位，遊人可體驗潮州大鑼鼓、剪紙、
功夫茶等特色非遺文化。有外國旅客
讚嘆潮州大鑼鼓很有氣勢，對中國戲
曲深感興趣。文體旅局局長羅淑佩表
示，希望市民與遊客透過這活動，多
角度體驗中華優秀傳統文化。

在尖沙咀鐘樓附近設有20個體驗
攤位，包括潮劇戲服、潮陽剪紙、功
夫茶等各類傳統文化體驗，不少攤位
亦有陳皮、潮香檸茶等潮汕特色小食
售賣。在英歌舞和潮劇戲服體驗攤位
前，設有兩架鼓，以及兩套傳統潮劇
男女戲服，供大家參觀和試穿。

看舞獅英歌舞很有年味
攤位負責人、香港潮人文藝協會

秘書林樹光向大公報記者介紹，傳統
潮劇已有600多年歷史，攤位展出的兩
套戲服為經典潮劇《京城會》中，狀
元和夫人兩個角色的戲服，蘊含潮劇
特色；現場亦會向公眾示範潮州大鑼
鼓， 「很多小朋友都忍不住上前敲打
大鑼鼓，也有外國人來體驗，希望趁
機會讓更多人了解認識潮劇文化。」

有來自美國加州的旅客稱，非常
喜歡傳統中國戲曲及音樂，早前到灣
仔演藝學院看表演，昨日亦到攤位參
觀潮劇戲服和大鑼鼓。林樹光說，
「他說看到我們打鑼鼓時，感覺非常
專業有氣勢，我向他解釋這是潮州特
色大鑼鼓，是其他戲種沒有的，他很

支持在香港傳承非遺文化，希望好好
保護、繼續流傳。」

深圳旅客韓小姐和朱小姐參觀攤
位後，與傳統潮劇服飾合照，朱小姐
說，第一次來香港過元旦，在尖沙咀
看到很多精彩活動，尤其是舞獅和英
歌舞，特別震撼， 「雖然之前也在其
他地方看過類似表演，但元旦當日能
在香港看表演，很有新年味道！」

羅淑佩舉龍珠繞場一周
本屆香港龍獅節由香港汕頭社團

總會、香港潮州商會等舉辦，文體旅
局局長羅淑佩致辭時表示，她希望市
民和遊客透過這活動，從多角度體驗
中華優秀的傳統文化。她昨日應大會
邀請，舉起龍珠帶領金龍繞場一周，
她其後在社交網站發文說，和龍獅節
淵源深厚，14年前首次舉辦已經參與
其中，這天再來感覺異常親切。昨日
金龍起舞不久就下微雨，她希望寓意
香港今年水頭充足。

香港龍獅節籌備委員會召集人顏
汶羽表示，2011年首屆香港龍獅節舉
行時，羅淑佩是時任旅遊事務副專
員，形容她當時 「落手落腳，出謀獻
策」 ，亦創下了1111頭醒獅一齊舞動
的健力士世界紀錄。

新年1億金多寶今晚攪珠

2024年是好事連連的一年
李家超在視頻中表示，2024年是香

港歷史性的一年，也是好事連連的一
年，完成了基本法第二十三條本地立法
的憲制責任，同時香港的經濟動力也不
斷加強，中央送贈一對大熊貓，深圳恢
復 「一簽多行」 ，均帶動旅遊熱潮；機
場第三跑道系統啟用、航班數量不斷增
加， 「盛事經濟」 蓬勃發展，營商環境
持續改善，經濟動力提升；政府造地建

屋，精準扶貧，令民生不斷改善。 「在
國家的大力支持、各界不懈努力下，香
港走出了疫情的低谷，成功重拾經濟活
力。」

李家超指出，政府在2025年將聚焦
兩大目標，第一是改革求變，加強內聯
外通，面對內外環境的深刻變化，香港
需要識變、應變、求變，主動作為，對
接國家發展戰略，相信今年營運的河套
深港科技創新合作區香港園區，將是推
動香港成為國際創新科技中心的里程

碑；第二個目標是改善民生，促進和諧
共融。2025年將會有9500個 「簡約公
屋」 單位落成，並且計劃增設三個 「社
區客廳」 ，香港首間中醫醫院將於2025
年分階段投入服務，強積金 「對沖」 安
排5月1日起正式取消。

李家超表示，連串改善民生的措
施，將進一步提升市民的幸福感和獲得
感。

李家超深信，社會各界都會積極參
與推動香港發展，只要大家攜手努力，

守正創新，齊改革同發展，2025年的
「東方之珠」 必定會更璀璨奪目，大放
異彩。

陳國基：去年四個「全方位」
政務司司長陳國基昨日亦在社交網

站發文，以四個 「全方位」 回顧2024
年，包括 「全方位守護國家安全」 ，完
成為基本法第23條立法； 「全方位招才
引智」 ，革新各項輸入人才機制； 「全
方位落實頂層統籌」 ，政府就多項重要

政策舉行跨部門會議，加快落實各項與
民生息息相關的工作項目； 「全方位關
愛基層」 ，推行各項 「精準扶貧」 項
目。

陳國基指出，2025年必將是精彩繽
紛的一年，多項盛事將會在港舉行，包
括香港首次與廣東和澳門共同承辦第十
五屆全運會。 「特區政府會繼續與社會
各界並肩前行，敢於求變、勇於突破創
新，攜手迎接精彩而富挑戰的新一
年！」

【大公報訊】記者陳杰報道：新年橫
財夢機會又來了！2025年第一期六合彩
「新年金多寶」 將於今晚攪珠，估計頭獎基
金高達1億港元！

根據馬會從2002年4月7日到2024年12
月28日的攪珠結果統計，截至對上一次攪
珠，其中30號碼出現次數最多，達493次；

其次是49號，487次；24號和22號分別出
現480次和475次；10號和13號則出現472
次和470次。

而截至去年8月22日，三大最多人中過
頭獎的投注站，分別是中環士丹利街、屯門
市廣場及荃灣青山道投注站。想發新年財的
市民萬勿錯過。
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鼓浪嶼號重返香港 料年吸8萬客

元旦凌晨逾2.5萬內地旅客離港

入境處：檢視羅湖延長服務需求

【大公報訊】記者陳杰報道：
內地郵輪 「鼓浪嶼號」 疫情後正式
重返香港，並會以香港作為母港，
郵輪公司希望能帶旺啟德郵輪碼
頭。 「鼓浪嶼號」 除夕載了
1500名旅客來港，停泊於
尖沙咀海運碼頭，並在昨日
元旦日舉行香港啟航儀式。

提供約70個赴日越航程
郵輪公司稱，未來一

年會以香港作為母港，預計
提供約70個由香港出發前
往日本及越南的航程，料每
年可為香港帶來八萬名旅
客。

旅遊事務專員張馮泳萍出席啟
航儀式致辭時稱，希望香港能發揮
一程多站示範核心區的角色：
「 『鼓浪嶼號』 加入香港，不僅豐

富了旅客訪港參與郵輪旅遊的選
擇，也為香港及大灣區旅遊業注入
新的活力，意義非凡。」 她又表
示，未來會為郵輪公司提供適切可

行的支持，推動香港郵輪
業的發展。日前文體旅局
發 表 「 旅 遊 發 展 藍 圖
2.0」 ，指將積極推動郵輪
旅遊。

「鼓浪嶼號」 排水量
達七萬噸、可載客1800人、
設有900個房間，是首艘內
地營運管理的郵輪。

◀內地郵輪 「鼓浪嶼號」 疫
情後正式重返香港，並會以
香港作為母港，提供服務。

▲香港首間中醫醫院將於2025年分階段投入服
務。


